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CONSIGLIO COMUNALE DEL 23 MAR 2021 
 

SINTESI GIORNALISTICA DELLA SEDUTA 
 

 (IL PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA E’ AGLI ATTI DELLA 
SEGRETERIA DEL CONSIGLIO COMUNALE) 

 
La seduta del Consiglio, presieduta da Alessandro Fucito, è iniziata in videoconferenza 
alla presenza di 24 consiglieri. 

APPELLO INIZIALE 

 
Su questioni urgenti - ai sensi dell’art. 37 del Regolamento comunale - sono intervenuti 
diversi consiglieri. 
 
Elena Coccia (Sinistra Napoli in Comune a Sinistra) ha ricordato il femminicidio, avvenuto 
a Napoli due giorni dopo l’8 marzo, dell’insegnante Ornella Pinto, la tredicesima donna 
uccisa dall’inizio dell’anno in Italia. Incredibilmente, qualche giorno dopo, il presidente 
della Turchia Erdogan ha deciso di uscire dalla Convenzione di Istanbul: è una tragedia 
per le donne turche, e un fatto che si inscrive nella guerra mai dichiarata degli uomini 
contro le donne. Nel documento presentato all’ultimo Consiglio comunale, l’8 marzo al 
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Maschio Angioino, veniva richiesta l’applicazione della Convenzione di Istanbul, ha 
concluso, e oggi va lanciato un appello all’Unione Europea perché ritiri le sue 
rappresentanze diplomatiche dalla Turchia. 
 
Mario Coppeto (Sinistra Napoli in Comune a Sinistra) è intervenuto per denunciare che ieri 
pomeriggio si è consumato un fatto molto triste nella nostra città, di cui è rimasto vittima un 
musicista di strada migrante al quale è stata spezzata la sua chitarra, uno strumento di 
lavoro con il quale si procurava da vivere. Anche se è partita subito una gara di solidarietà, 
ha sottolineato, è giusto che il Sindaco cerchi questo ragazzo e lo inviti in Comune per 
mostrargli vicinanza, dando concreta dimostrazione che Napoli è una città aperta.  
Sull’adozione degli spazi a verde della Villa Comunale concessa a un’associazione, 
Coppeto ha dichiarato che è un atto che a pochi mesi dalla fine del mandato non può 
condividersi, perché l’attività si protrarrà per un triennio oltre la fine del mandato. Ha 
richiesto, quindi, l’apertura di un dibattito più ampio, in commissione Urbanistica e magari 
con una seduta monotematica in Consiglio, congelando, nel frattempo, la decisione. 
 
Stanislao Lanzotti (Forza Italia) ha ripreso la vicenda della Galleria Vittoria, un fatto che 
anche se non riguarda più solo il Comune fa registrare un silenzio assordante. I tempi 
lunghi che si registrano per attraversare la città da est a ovest sono inaccettabili: il 
Comune deve assumere un chiaro impegno affinché il tunnel riapra il più presto possibile, 
anche in vista della ripartenza della vita normale. 
 
Carmine Sgambati (Italia Viva), con riferimento alla fine della consiliatura, ha ribadito che 
la città attende dalla politica la soluzione di vicende molto importanti. La politica deve 
essere riconoscibile e presente a partire proprio dal Consiglio comunale, e questo richiede 
l’immediata nomina del vice presidente, in quanto non c’è impedimento alcuno a questa 
votazione, che si può svolgere anche in videoconferenza. 
 
Matteo Brambilla (Movimento 5 Stelle) ha comunicato di aver scritto al Prefetto e 
all’Autorità Anticorruzione sulla nomina dell’assessore Raffaele Del Giudice ad 
amministratore unico della “Flegrea lavoro”, l’azienda di igiene ambientale di Bacoli, una 
nomina illegittima per incompatibilità della carica. Altrettanto grave è stata la modifica del 
bando per inserire la clausola che ha aperto alla partecipazione anche chi fosse sprovvisto 
di laurea, una scelta che appare quasi un atto ad hoc per la nomina successivamente 
effettuata. Non si comprende perché l’assessore, che dovrebbe occuparsi dei rifiuti di 
Napoli, vada a ricoprire questo ruolo anche in un altro Comune, senza dimenticare il ruolo 
che già ricopre nell’ente d’ambito. Si richiede, quindi, il ritiro della nomina nell’azienda di 
Bacoli. 
 
Gaetano Simeone (Misto) ha ricordato che a dicembre fu approvata all’unanimità dal 
Consiglio una mozione per risolvere la questione delle multe elevate nelle Ztl, una vicenda 
su cui è calato il silenzio. Sono tante le famiglie in difficoltà per questa vicenda, alle prese 
con i ricorsi e con esborsi economici notevoli, alle quali occorre dare una risposta chiara.  
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Un’altra vicenda che richiede interventi è la questione di ordine pubblico sulla chiusura dei 
mercatini alimentari, sbloccata solo parzialmente dalla Regione.  
Infine, sulla Villa Comunale la soluzione adottata, che può essere non condivisibile, è forse 
inevitabile, vista la situazione in cui versa il verde urbano. 
 
Salvatore Pace (DemA) ha precisato che la Villa Comunale non è stata data in gestione: si 
è dato solo seguito a un avviso pubblico volto a ricercare soggetti che ne abbiano 
competenza perché collaborino alla manutenzione di aree verdi, che avviene sotto la 
direzione e l’autorizzazione del Comune. Sulla vicenda dell’assessore Del Giudice, ha 
aggiunto, non risultano nomine ufficiali né contrattualizzazioni, ma solo un’interlocuzione in 
corso col Comune di Bacoli. Ha ricordato, infine, che ieri è stata clebrata la “Giornata 
mondiale dell’Acqua”, e sarebbe stata opportuna una riflessione del Consiglio sul fatto che 
Napoli è la prima città ad aver mantenuto la gestione pubblica e sul meccanismo per cui, 
nell’ambito dell’Ato, la nostra città potrebbe vedere messa a rischio la sua gestione del 
ciclo integrato delle acque. 
 
Claudio Cecere (DemA) ha rivolto un appello al Sindaco in merito alle voci di imminenti 
assunzioni di personale nelle partecipate con contratti a tempo determinato attraverso 
agenzie del lavoro: va prestata molta attenzione, perché se occorre procedere ad 
assunzioni, queste avvengano all’insegna della trasparenza, nel rispetto della legge e di 
quanti non trovano lavoro a Napoli e sono costretti a trasferirsi altrove. 
 
Al termine degli interventi sulle questioni urgenti, la seduta è proseguita con l’esame delle 
delibere all’ordine del giorno. 
L’assessora alle Attività Produttive Rosaria Galiero ha illustrato la delibera di G.C. n. 398 
del 20.11.2020, di proposta al Consiglio, relativa alla proroga delle misure temporanee a 
sostegno delle attività di somministrazione al pubblico di alimenti e bevande. 
È intervenuto il consigliere Matteo Brambilla (Movimento 5 Stelle) che, ricordando quanto 
già sostenuto in un precedente Consiglio, ha condiviso la scelta di prorogare le misure di 
esenzione dalla Cosap per i pubblici esercizi, ma non le deroghe previste in delibera in 
riferimento all’articolo 15 del Regolamento per l’occupazione di suolo pubblico: una misura 
che sembra un “tana liberi tutti” e che non tiene conto della necessità di tutelare gli spazi 
pubblici. 
Nella replica, l’assessora Galiero ha ricordato che per le autorizzazioni in deroga 
all’articolo 15 del Regolamento esiste sempre una valutazione tecnica da parte dei servizi 
competenti; non è quindi uno strumento che favorisce l’occupazione selvaggia ma una 
opportunità di sopravvivenza per alcuni esercizi e anche un modo di recuperare spazi 
della città a disposizione della collettività. 
Il presidente della commissione Attività produttive Vincenzo Solombrino ha quindi illustrato 
un emendamento in due punti: nel primo punto, l’emendamento prevede forme di 
sostegno alle categorie produttive della città in continuità con le precedenti misure 
derogatorie “fino al permanere delle misure di agevolazione e ristoro previste per le 
imprese di pubblico esercizio”; nel secondo punto, l’introduzione di nuovi riferimenti 
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normativi a sostegno del provvedimento, in particolare l’articolo 9-ter, commi 4 e 5 del 
D.L.137/2020. 
Nel dibattito sono intervenuti: Elena Coccia (Sinistra Napoli in Comune a Sinistra) che ha 
ricordato la necessità di avviare una interlocuzione con la Regione per tutelare anche altre 
categorie produttive, ad esempio i cosiddetti mercatini “a chilometro zero”; Mario Coppeto 
(Sinistra Napoli in Comune a Sinistra) che ha invitato a stare vicino a chi ha subito enormi 
conseguenze dalla crisi sanitaria ma facendo attenzione a non penalizzare altre categorie, 
rischiando una guerra tra poveri; Nino Simeone (Misto) che ha rivolto un appello 
all’assessora Galiero sulla situazione dei mercatali, particolarmente penalizzati, e 
all’assessora alla Polizia Locale Clemente affinché i controlli sul territorio avvengano in 
maniera omogenea, contemperando le esigenze di ordine pubblico, di sicurezza sanitaria 
e di comprensione del disagio che molte categorie produttive stanno vivendo; Rosario 
Andreozzi (DemA) ha ricordato il parere di regolarità tecnica dei servizi competenti al 
quale, se il parere del Segretario Generale, dottoressa Patrizia Magnoni fosse favorevole, 
si potrebbe aggiungere un parere di regolarità contabile della Ragioneria; Salvatore Pace 
(DemA) ha notato che ci sono state profonde disuguaglianze negli effetti della pandemia 
sui settori produttivi e rendite di posizione di alcuni soggetti economici, come i 
supermercati: queste misure tengono a ripianare queste discrepanze.  
Sui contenuti dell’emendamento presentato dal presidente della commissione, 
Solombrino, si è svolto un lungo dibattito nel corso del quale il consigliere Matteo 
Brambilla ha ricordato l’indispensabilità del parere di regolarità contabile, trattandosi di 
minori entrate; il consigliere Domenico Palmieri (Napoli Popolare) ha espresso dubbi sul 
secondo punto e, per evitare future ricadute sul bilancio connesse a un provvedimento non 
chiaro, ha proposto di scorporare per punti la votazione del documento. 
Confermando che esiste il parere di regolarità contabile della Ragioneria, oltre a quello di 
regolarità tecnica espresso dal dirigente, il Segretario generale, Patrizia Magnoni, ha 
confermato la regolarità dell’atto. 
L’assessora Galiero ha chiarito che l’obiettivo è soprattutto quello di attualizzare il 
contenuto della delibera rispetto alle novità normative nazionali che di volta in volta 
vengono prodotte a sostegno delle categorie produttive: è di oggi – ha precisato – la 
conferma dell’esonero del pagamento Cosap fino al prossimo 30 giungo, mentre viene 
prorogato al 31 dicembre 2021 il regime semplificato per le occupazioni di suolo.  
Dopo alcuni altri brevi interventi dei consiglieri Simeone, Palmieri, Brambilla e Solombrino, 
il presidente Fucito ha messo in votazione per appello nominale il punto 1 
dell’emendamento, approvato con 25 voti favorevoli, e poi il punto 2 dello stesso 
emendamento, approvato con 20 voti favorevoli, 2 contrari e 2 astenuti.  
L’atto deliberativo è stato quindi messo in votazione e approvato con 20 voti favorevoli, 1 
contrario e 2 astenuti.  
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Si è passati quindi all’esame della delibera n. 19 del 4.2.2021, illustrata dall’assessora 
Alessandra Clemente, per il riconoscimento della spesa per lavori di somma urgenza per 
la messa in sicurezza della sede stradale a seguito dello sprofondamento avvenuto in via 
Angelo Camillo De Meis.  
Dopo gli interventi dei consiglieri Matteo Brambilla (Movimento 5 Stelle), Luigi Zimbaldi 
(Misto) e Domenico Palmieri (Napoli Popolare), e la replica dell’assessora Clemente, la 
delibera è stata approvata per appello nominale con 21 voti favorevoli, 3 contrari e 1 
astenuto. 
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La successiva delibera, la n. 27 del 4.2.2021, per il riconoscimento della spesa per lavori 
di somma urgenza per la messa in sicurezza del plesso scolastico nido De Meis di via 
Isidoro Fuortes nella Municipalità 6, è stata illustrata dall’assessora Annamaria Palmieri. 
Dopo l’intervento nel dibattito del consigliere Matteo Brambilla e la replica dell’assessora 
all’Istruzione, l’atto deliberativo è stato votato per appello nominale e approvato con 22 voti 
favorevoli e 2 contrari. 
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L’assessora al Commercio e ai Mercati Rosaria Galiero ha quindi illustrato i contenuti della 
delibera n. 625 del 20.12.2019 sulle modifiche e integrazioni al Regolamento per 
l'esercizio delle attività di acconciatore e di estetista approvato con delibera del Consiglio 
Comunale n. 18 del 16.4.2018. 
L’atto, ha precisato l’assessora, nasce dall’esigenza di conformarsi alle norme nazionali e 
regionali emanate nel corso degli anni per disciplinare le attività di tatuaggio e piercing ed 
integrare il regolamento comunale approvato nel 2018. Dopo l’intervento del consigliere 
Matteo Brambilla, che ha detto di condividere la scelta operata, giunta con un ritardo di 
vent’anni, la delibera è stata approvata con 22 sì, 1 no e 1 astenuto. 
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L’assessora Galiero ha illustrato anche l’atto successivo, la delibera n. 62 del 26.12.2021, 
contenente precisazioni e integrazioni sul punto 2 della delibera di Consiglio Comunale n. 
19 del 29.09.2020. Si tratta, ha detto, di un atto molto atteso in città, sollecitato da tutti i 
consiglieri e riguardante una categoria che più di altre sta soffrendo le conseguenze 
economiche degli stop imposti dalla pandemia: gli operatori mercatali. Ai disagi si 
aggiungono le incertezze determinate dai provvedimenti regionali. L’atto che oggi si 
sottopone all’Aula, ha concluso, nasce da un’esigenza di giustizia: esonerare la categoria 
dal pagamento, nel periodo dal 1 marzo al 15 ottobre, di quanto dovuto rispetto 
all’esercizio su suolo pubblico di queste attività. Un beneficio da prevedere non solo per gli 
operatori che esercitano su strada ma anche per quelli in sede fissa, commisurandolo ai 
canoni di concessione, e che non ricadrà sulle casse comunali perché previsto nell’ambito 
delle somme dovute dal Governo ai sensi del “Decreto Rilancio”. 
Dopo gli interventi del presidente della commissione Lavoro e Attività Produttive, Vincenzo 
Solombrino, che ha chiarito che la delibera è giunta al termine di un lavoro svolto in 
sinergia tra la commissione e l’assessorato, e del consigliere Matteo Brambilla (Movimento 
5 Stelle) che ha condiviso il parere favorevole alla delibera chiedendo di chiarire l’entità 
delle somme provenienti dal decreto del governo, la stessa è stata approvata all’unanimità 
con 26 voti favorevoli. 
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Il Consiglio è quindi passato all’esame della prima mozione, del Movimento 5 Stelle, 
illustrata dalla consigliera Marta Matano, sullo sfratto della sartoria teatrale Canzanella, 
un’eccellenza da tutelare. La mozione invita il Comune a bloccare la procedura di sfratto e 
regolarizzare il contratto con la sartoria, impegnandosi a trovare nel territorio comunale dei 
locali adatti per ospitare l’esposizione dei costumi e creare un centro di formazione per 
nuovi talenti e maestranze delle sartorie teatrali. 
Dopo gli interventi dei consiglieri Andreozzi (DemA), Coppeto (Sinistra Napoli in Comune a 
Sinistra), Salvatore Pace (DemA), Stefano Buono (Davvero Sostenibilità & Diritti) e il 
parere favorevole dell’Amministrazione, espresso dal Sindaco de Magistris, la mozione è 
stata approvata all’unanimità.  
Una seconda mozione, presentata dalla consigliera Chiara Guida (Sinistra Napoli in 
Comune a Sinistra) e sottoscritta da tutti i  gruppi consiliari, a sostegno della proposta di 
legge per l'inserimento dei nuclei mamma-bambino detenuti in carcere all'interno delle 
case famiglia e comunità alloggio, è stata approvata all’unanimità. 
Anche l’ultima mozione del Movimento 5 Stelle, illustrata da Marta Matano, è stata 
approvata, con il parere favorevole dell’Amministrazione, all’unanimità: il documento 
propone il rilancio delle attività del Piano di Gestione del centro storico Patrimonio 
UNESCO e l’individuazione della sede del Servizio Valorizzazione della città storica 
presso Palazzo Penne.  
Il presidente Fucito, esauriti i punti all’ordine dei lavori, ha dichiarato chiusa la seduta del 
Consiglio. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


